

# POSTULACIÓN PARA LA ELECCIÓN DE MAGISTRADAS AL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

## 1. Consideraciones previas.

La reforma al Poder Judicial de la Ciudad de México representa un avance en los procesos democráticos de la Ciudad de México y de la Nación en general, se presenta una oportunidad histórica de elegir por voto popular a los juzgadores.

Los detractores de la reforma judicial exponen como premisa fundamental que “el pueblo” no se encuentra capacitado para poder tomar una decisión tan relevante y que tiene un impacto en la sociedad en general, no obstante, en mi perspectiva esta opinión se basa en la creencia que los Comités de Evaluación, no tendrán la capacidad de elegir a los profesionales más capacitados para ejercer esta noble función.

Por otro lado, considero que en un país democrático y con un Estado de Derecho consolidado, con la visión de erradicar la corrupción, es viable, elegir por voto popular a los jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México.

Los requisitos solicitados en la convocatoria, a primera vista resultan sencillos y poco objetivos, sin embargo, si ponen de manifiesto exigencias que no cualquier licenciado en Derecho puede alcanzar, como el promedio mínimo de 8 o una experiencia en la profesión de cuando menos 5 años, además que al avanzar en las etapas de selección, previa la visión de los expertos integrantes de los Comités de Evaluación, podrán contar con otros medios de convicción para asegurarse que los participantes cumplen objetivamente con el perfil idóneo para postularse como juzgadores.

En este sentido, se habla de elección por voto popular pero no debemos dejar de lado que los “candidatos” son elegidos previo un mecanismo que permite postular a los mejores perfiles de profesionistas que cuenten con las herramientas necesarias para ejercer la función judicial.

## 2. Perfil personal y educativo.

Soy una mujer mexicana de 44 años de edad que proviene de una familiar de estrato social medio-bajo, que no tiene a progenitores que contaran con estudios de nivel medio superior o superior y que no obstante siempre me inculcaron los valores del trabajo digno y que el estudio era la principal herramienta para superarse en la vida de manera digna, responsable y respetuosa.

Estudié la licenciatura en Derecho en la Máxima Casa de Estudios de México, la Universidad Nacional Autónoma de México, teniendo como primer reto la distancia, pues tenía que atravesar toda la Ciudad para poder asistir responsablemente a mis clases.

Estudiar en la UNAM te permite ampliar tu visión ante la vida, conoces a diferentes tipos de personas que cuentan con niveles socioeconómicos muy diversos pero que te permiten integrarte como una gran familia.

Durante mi estancia en la Facultad de Derecho atravesé grandes retos como el Paro de Actividades Académicas sin que esto mermara mi interés y compromiso por continuar mis estudios aún en las llamadas clases extramuros.

Finalmente, la carga académica de la licenciatura concluyó y decidí titularme por tesis, lo cuál representaba un reto intelectual al que no todos llegan de manera satisfactoria pues requiere mucha disciplina para realizar investigación para abordar de la mejor manera y con propuesta un tema jurídico de relevancia, en mi caso, la incipiente "Banca Electrónica".

Mi interés por continuar con mi superación profesional me llevó a estudiar la Maestría en Derecho en la misma Casa de Estudios, mi Alma Máter, maestría que me enseñó a tener una visión más amplia para poder abordar cualquier tema jurídico que se tuviera como reto analizar, concluyendo esta etapa también de manera satisfactoria.

Posteriormente, ya en el ámbito laboral, se presenta la oportunidad de estudiar un Máster en Derechos Humanos que se impartía en conjunto con la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Universidad de Castilla – La Mancha.

Mi preparación jurídica ha continuado constantemente con cursos en Derechos Humanos y Derechos Administrativo.

Me considero una persona inquieta intelectualmente, con sed de aprender y crecer en todos los ámbitos de mi vida de manera constante, enfrentando retos personales y profesionales siempre con una visión empática y respetuosa.

### **3. Perfil laboral.**

Inicie mi actividad laboral mientras estudiaba la licenciatura de Derecho, mis inicios fueron en Despachos de Abogados, como pasante, recibiendo la experiencia complementaria a lo aprendido en las aulas, en materias civil, mercantil y procesal.

Posteriormente, tuve la oportunidad de incorporarme al Servicio Público, en la Procuraduría Fiscal de la Federación, en un área pequeña que tenía a su cargo asuntos civiles.

Después de esto, se me presentó la gran oportunidad de laborar en la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República en la que se veían asuntos de Acciones de Inconstitucionalidad y Controversias Constitucionales, los cuáles me permitieron tener un acercamiento a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El siguiente reto fue mi participación como Subdirectora en la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en los que tuve que participar en las revisiones de Bases de Licitaciones Nacionales, en Comités de Adquisiciones como representante del área jurídica, así como en la elaboración de contratos de adquisiciones y obras públicas, además de convenios de colaboración que realizaba la CNDH en materia de capacitación con Asociaciones de Derechos Humanos, Universidades o Dependencias de Gobierno Federal, también tuve participación en

elaboración de denuncias y la gran oportunidad de implementar la protección a los derechos de autor que era una de las grandes áreas de oportunidad en la Comisión.

En la CNDH aprendí y crecí mucho como profesionista, con cargas importantes de trabajo pero que fueron atendidas con responsabilidad y amor a mi profesión, aprendí el respeto que se debe tener al servicio público y la gran responsabilidad de representar dignamente a los servidores públicos.

Después incursioné en un Tribunal Colegiado en Materia Administrativa como oficial judicial, aprendiendo las cuestiones básicas y fundamentales de la materia judicial.

Actualmente laboro en el Congreso de la Ciudad de México, inicié colaborando en la Dirección de lo Consultivo de la Dirección General de Asuntos Jurídicos, dando continuidad a mi experiencia en materia de contratos y ampliando mis conocimientos en materia de transparencia, aprendí la importancia de la transparencia en el Gobierno. Posteriormente, con el ánimo de buscar nuevos conocimientos cambié mi adscripción a la Dirección de Situación Patrimonial de la Contraloría Interna, en la que aprendí la importancia de las obligaciones de los servidores públicos como es el caso de las declaraciones patrimoniales (3 de 3) y las actas de entrega – recepción.

#### **4. Retos.**

Soy una mujer que no tiene miedo a enfrentarse a nuevos retos, considero que mi experiencia profesional y mi preparación educativa me permiten hacer frente a los temas jurídicos que se me presenten, soy una mujer leal siempre con apego a los valores, principios y con finalidad de justicia que han regido mi vida en todos sus aspectos.

Soy madre y sé que eso conlleva actuar con el mejor ejemplo posible para formar a una futura ciudadana que crea que el Estado de Derecho existe, que existe la Justicia y que la preparación educativa y la formación familiar son el camino a la rectitud y la felicidad y que no hace falta tener un estatus económico alto para alcanzar sus sueños, que siempre se podrán alcanzar con trabajo, dedicación y amor.

#### **5. Conclusiones.**

Me considero una profesionista apasionada de la investigación, con capacidad de análisis, respetuosa del Estado de Derecho y de los principios idóneos para la búsqueda de la Justicia, además de contar con los conocimientos jurídicos y experiencia para afrontar el reto de ser Magistrada en materia Civil del Poder Judicial de la Ciudad de México.

**ATENTAMENTE**

  
**DANIELA ESMERALDA MARTÍNEZ RAMOS**